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文体新闻 体育
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昨天，中国足协和中国职

业足球俱乐部联合会（中足联）

筹备组宣布，2022赛季中超联

赛计划从8月初第二阶段起恢

复主客场赛制。这是2019赛

季后，时隔三年中超首次回归

主客场制。中超联赛终于为恢

复常态，跨出了艰难而重要的

一步。

恢复主场须属地同意
受2020年开始的疫情影

响，中超近三个赛季采取赛会

制全封闭模式进行。但赛会制

是不符合职业联赛规律的，球

员因此长期脱离社会和正常家

庭生活，如今天气炎热、赛程密

集，各队出现较为严重的伤病，

联赛质量也在下降。同时，俱

乐部长期脱离主场城市，职业

联赛的地域文化缺失，关注度

明显下降，不少俱乐部面临生

存困境。中国足协经认真研究

论证，并报国家体育总局批准，

计划自8月5日第11轮联赛开

始恢复主客场赛制，同时，希望

适度有序开放球迷入场。

中超联赛组委会执行副主

任郭炳颜昨天透露，接下来，落

实主客场制的关键是俱乐部需要属地政府出具同意

函，具体由各中超俱乐部注册地协会及时上报属地

体育局和政府，同时中国足协会向各属地体育局发

出协商函，希望在7月20日前，各俱乐部能将属地政

府同意函出具情况报知中国足协。

得知主客场制将恢复，申花主帅吴金贵说：“这

对联赛来说是好消息，足协和俱乐部都要花时间去

准备，毕竟那么长时间没在主场打比赛了。如果这

是真实情况的话，俱乐部和主办方会积极地做好相

关工作，现在很多球员到申花队还没踢过主场，如果

能回主场对所有人都是好消息。”上港主帅莱科说：

“这是一件非常重要的事情，过去几个赛季我们一直

在封闭的场地里面打比赛，没有球迷，这对中国足球

来说是非常重要的，希望这样的事情能够成功，这样

才能让足球回归本质，这对球迷来说也是一件很幸

福的事。”

申花或选中立场地
不过第二阶段起恢复主客场制，并不意味着球

队马上就能回到主场比赛，首先要看属地政府的态

度，和当地具体的防疫政策。而且由于有些俱乐部

属地城市并不会马上开放球场看台，如果球队回家

也只是空场比赛，跟打赛会制相比没啥区别。对于

这种情况，中国足协和中足联做了相应解决方案。

比如俱乐部可以选择异地完成主场比赛；或者去足

协指定的中立场地，或者放弃主场直接前往客场比

赛；如果主客两队均不能回到属地比赛，将由足协指

定比赛场地。据悉，针对现实情况，已有不少俱乐部

在做去中立场地比赛的准备。

具体到上海申花，考虑到疫情仍有起伏，8月初

回虹口足球场比赛并不现实。俱乐部的计划是去海

口赛区完成第二阶段的联赛，但整个第二阶段，也不

排除回归或落实其他场地的可能。现在让球队安慰

的是，因为第二阶段联赛因东亚杯推迟到8月进行，

球队在打完10轮联赛后有机会先回上海，让球员得

到及时的休整，毕竟从3月7日集训以来，球队已经

在闭环中生活了4个月，现在有了20多天的时

间，可以好好做下调整。

首席记者 金雷

结束援沪工作回北京的途中，京东物流的

栾玉帅接到“上马”组委会的电话，特邀他参加

今年的比赛。“还有点不敢相信。”这名被称作

“跑得最快的快递小哥”说：“接下来要好好准

备，这段时间因为工作忙，都没好好练。”

跑步打开一扇窗
栾玉帅第一次站上马拉松赛道，是2017年的“北

马”。京东物流因为是“北马”的合作伙伴之一，拿到了

参赛名额，公司让大伙主动报名，但因为马拉松的难

度，少有人响应。栾玉帅说：“后来领导说我平时送货

速度快，建议我去试试。”

但马拉松不是健康跑，可不能赶鸭子上架。栾玉帅

有位客户听说他要跑“北马”，主动提供帮助，“他们夫妇

是资深跑友，给了我不少建议，包括如何计算配速，补水

等等。”比赛那天，栾玉帅以4小时23分43秒顺利完赛，

“全程跑下来后，信心来了，对跑步也有了新的认识。”

平日里，快递员的生活相对单调。清晨6时就要

开工，忙到晚上9时收工很正常。回到员工宿舍，累了

一天的室友都躺床上刷手机，一刷就几个小时。栾玉

帅觉得，这样的作息并不健康，而接触了跑步，生活打

开了一扇有风景的窗。

每天收工后，栾玉帅做的第一件事就是换上跑鞋，

去2公里外的北京交通大学，沿着校园里的跑道跑步，

“一般都跑个8到10公里，具体看收工时间。”操场晚上

10时关门，最后一个走出来的，必有栾玉帅。

一单“大件”也会送
4月中旬，京东物流从各地组织5000多名快递员、

分拣员援沪，这个保供团队中就有申请第一次来上海

的栾玉帅。小栾的工作区域在徐汇区，后转去闵行区，

每天的工作节奏更加繁忙，“我们到岗的时候，站点已

经没有能来上班的上海同事”。

问小栾，初来乍到，会否影响工作效率？他回答得

干脆：“问题不大，我们都用导航软件，加上干我们这行

的，对道路熟悉得快，收件送件范围在几条街区，一个

地址我去一次，路就记住了”。

来上海前，栾玉帅对这座城市的印象是繁华繁忙，

但特殊时期，他眼中的上海却是完全迥异的景象，“我们

到的时候，马路上不见人，除了警车，只有少数跑外卖的

车，晚上大楼的灯光都暗着，街边的店铺都上了锁。”

那段时间，他们在上海街头穿梭，每天忙到披星戴

月，浑身湿透，只为打通2500万市民的生活刚需。因

为临时配的两轮电动车没有网兜，遇到客户购买的“大

件”，像微波炉、尿不湿等，有时送一单栾玉帅也得跑。

到了5月，送货量上升很快，小栾每天配送的单量

比之前多出近百单。细心的他发现，街头零星有私家

车行驶，小区门口除了帐篷和“大白”，偶尔出现居民的

身影。“6?18”前后，要处理的快递已堆积如山，品类也

早就不是最初的米面粮油。小栾欣慰，上海正从阴霾

中走出，恢复往常的节奏。

6月27日，是栾玉帅和同事们撤离上海的日子。在

京东物流的官微上，上海市民纷纷留言，感谢他们的驰

援，其中一位更是写下“栾哥可以回北京跑步了”的祝福。

5月只跑了1公里
爱上跑步后，栾玉帅加入跑团，去过20多个城市

参赛。去年的北京半程马拉松赛，他以1小时10分31

秒完赛，这个成绩在非职业运动员

中排名第一。不断超越自己的背

后，是小栾的热爱和执着。有时挤

不出时间训练，他就在双腿各绑4.5

公斤的沙袋去送件，“等收工后拿下

沙袋，感觉两条腿跑起来轻松许

多”。如今，栾玉帅在跑友圈小有名

气，被称作“快递圈最快的马拉松跑

者，跑友圈最快的快递小哥”。今年

2月，他作为物流行业的代表，以北

京冬奥会火炬手的身份参与了火炬

接力。

栾玉帅的心愿之一，是在参赛

履历中添上“上马”的名字。但“上

马”名额每年都供不应求，中签率

低，报了两次小栾都未如愿。奔赴

上海前，栾玉帅来不及拿平时绑腿

的沙袋，就抓了双跑鞋塞进箱子。

他想着，虽然报不上名，能有机会用

双脚先丈量“上马”的赛道也好。但

忙了两个多月，他都没机会穿上跑

鞋，在上海的街道跑上哪怕一回。

他后来发微信朋友圈，拿之前的跑

步指数比较，平时一个月跑几百公

里，5月份只跑了1公里。

栾玉帅告别上海时，祈愿将来能以“上马”参

赛者的身份回到上海，穿上跑鞋重新丈量这座城

市。结果，这个愿望，“上马”很快帮他实现了。

这份邀请，带着十足的诚意，更含着满满的感

激。5000多名物流配送人员的驰援，让城市免于

断供的危险，托住了生活保障的底线。感恩是精

神上的一种宝藏。“上马”对栾玉帅的感恩之举，展

现的正是这座城市的精神品质。

黄浦江畔，海风拂过，日朗天清。上海正在逐

渐恢复往日的秩序，街头也在找回昔日的活力。

“上马”的回馈，透露了两个令人振奋的消息。代

表上海城市名片的马拉松赛事正在积极准备，有

望回归；这座超大都市的各个零部件，都在恢复运

转。这种向好向上的力量，带来的，是更多的希望。

相信栾玉帅回到上海、参加“上马”之际，他

会见到一座与记忆中完全不同的城市，也会重

新认识魔都的旖旎风景。唯一不变的，是上海

人的识礼，上海人的感恩。还是那句话：你来，

我们在。“上马”有你，上海爱你。
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去了一趟“上马”起点
但相比遗憾，收获要大得多。栾玉帅说：“4

月18日抵达上海，转眼来上海支援70天了。从刚

来时的形势复杂紧张，到现在逐渐恢复烟火气，离

不开所有人的付出和努力，能参与其中贡献一份

力量非常荣幸！”

告别上海前，栾玉帅去了一趟外滩。这里是

上海的地标，也是“上马”的起点。说起今后有没

有机会参加“上马”，他跟跑友半开玩笑：“以前和

‘上马’无缘，所以我现在要为上海多付出一点，万

一付出有回报，下次我就中签了呢。”

结果，离沪途中，栾玉帅就接到“上马”组委会

的电话，对方邀请他参加今年的比赛。“上马”官方

微博也宣布了这个消息：“感谢小哥在疫情特殊时

期对上海的爱心驰援……没想到小哥竟然还是很

厉害的马拉松跑者，栾先生对上马的喜爱也让人

倍感荣幸，组委会诚挚地邀请您来参加今年的上

海马拉松。你来，我们在。”

圆梦的那一刻，栾玉帅感激之余，想的是赶快

恢复训练，不辜负“上马”的诚意。记者昨晚跟小

栾联系时，他回复刚收工，已经在北京的街头跑起

来了。

首席记者 金雷
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驰援上海 ■ 申花球迷期盼早日能到现场
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